

kemudian sejak bulan juni 2010 lalu bersamaan dengan menyongsong Ramadhan 1431 H, BAZ Gresik mensosialisasikan keberadaan kantor barunya yang sampai sekarang bertempat di kantor secretariat di Masjid Al-Inabah di lingkungan kantor Pemda Gresik Jalan Dr. Wahidin Sudirohusodo Nomor 245 Telp. (031) 3952825-30 Pst. 301-60 550 530 Gresik 61161.

Dengan keberadaan kantor baru tersebut BAZNAS Kabupaten Gresik diharapkan mampu berkiprah memberikan pelayanan dan memberikan bimbingan serta informai kepada muzaki terkait dengan permasalahan zakat, infaq, shodaqoh. Disamping itu, BAZNAS Kabupaten Gresik juga menerbitkan Buletin sebagai media informasi dan silaturahmi dengan nama bulletin BAZ Kabupaten Gresik yang edisi perdana (Edisi 1-Ramadlah 1431 H/Agustus 2010 M) telah diterbitkan dan diharapkan dapat menjadi media komunikasi antara muzaki dengan pengelola, pengelola dengan mustahiq maupun muzaki dengan mustahiq secara langsung dalam pengembangan wawasan, informasi tentang kegiatan kelembagaan dan pendayagunaan potensi zakat yang ada di Kabupaten Gresik.

Dalam perkembangan selanjutnya, keberadaan BAZNAS Kabupaten Gresik menjadi semakin penting mengingat potensi zakat dan infaq masyarakat Gresik cukup besar, yang berarti dengan adanya BAZNAS Kabupaten Gresik ini diharapkan bisa membantu

- 5) Aktif mengikuti kegiatan organisasi baik di dalam maupun diluar kampus
- 6) Siap Mengikuti pembinaan dari BAZNAS Kabupaten Gresik
- 7) Tidak sedang menerima beasiswa dari pihak lain.
- 8) Termasuk dalam golongan 8 *aṣṅāf*

Para penerima beasiswa produktif ini perlu melakukan serangkaian seleksi dan validasi. Adapun tahapan-tahapan yang dilakukan dalam penyeleksian penerima beasiswa adalah sebagai berikut:

- 1) Penjaringan melalui media sosial
- 2) Penyebaran brosur-brosur di kampus-kampus di Kabupaten Gresik
- 3) Pemberkasan
- 4) Tes berupa wawancara/ interview dan baca al-Quran
- 5) Survey ke lapangan (rumah penerima beasiswa)

Ketika lolos interview dan survey lapangan dan ia dianggap pantas untuk mendapatkan beasiswa ini, akan di tetapkan 50 calon penerima beasiswa. Dan sampai saat ini BAZNAS telah memberikan Beasiswa produktif kepada 49 mahasiswa yang berprestasi, 24 mahasiswa tingkat I dan 25 mahasiswa tingkat ke II.

Bagi mahasiswa yang sudah lolos tahap seleksi maka mereka diwajibkan mengikuti pembinaan selama dua hari di kantor BAZNAS

Kabupaten Gresik. Pembinaan ini dilakukan setiap tahun sekali guna memotivasi mereka agar tekun dalam belajar karena nantinya mereka juga yang akan meneruskan perjuangan dalam membangun kota Gresik agar menjadi kota yang lebih maju dan berkembang.

Persyaratan Administratif yang harus dipersiapkan oleh para peserta lolos seleksi adalah membuka buku rekening Tabungan Barokah Bank Jatim Syariah. karena nantinya beasiswa akan langsung dikirim ke tabungan tersebut untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

Beasiswa yang mereka terima berupa uang senilai Rp.3000.000 pertahun yang akan cair 2 kali dalam satu tahun. Sedangkan untuk jenjang SMK senilai Rp. 1.500.000,- setiap tahun yang akan cair 2 kali dalam satu tahun juga.

Sosialisasi program ini biasanya dilakukan dengan menyebarkan brosur-brosur di kampus-kampus di Kabupaten Gresik, dan melalui media internet. Kebanyakan para penerima beasiswa ini adalah mahasiswa dari STIT Qamarudin, STAI Al-Azhar, Universitas Muhamadiyah Gresik, dan STTQ Sampornan, Inkafa, STAI Ihyaul Ulum, STAI Hasan Jufri Bawean Gresik. Dan harapan BAZNAS kedepannya juga ingin bisa memberikan beasiswa kepada mahasiswa Gresik yang kuliah di luar kota Gresik bahkan di luar negeri. oleh karena itu BAZNAS perlu melebarkan sayapnya untuk mencapai tujuan tersebut.

satu dengan yang lain saling berlomba untuk menunjukkan keunggulannya dalam mengelolah zakat, salah satunya yaitu dengan sosialisasi zakat sehingga mereka bisa menarik kepercayaan masyarakat sebesar-besarnya.

Demi mewujudkan sosialisasi yang dapat menarik kepercayaan masyarakat maka diperlukan langkah-langkah yang terencana guna mencapai target yang diinginkan. Kegiatan sosialisasi yang dilakukan BAZNAS Kabupaten Gresik bukanlah hal yang mudah apalagi jika dihadapkan dengan masyarakat yang berbeda-beda pengetahuanya, budaya dan karakternya. Karena itulah dalam sosialisasi juga memerlukan persiapan dan perencanaan yang matang sebelum terjun ke masyarakat. Semua aktifitas yang terkait dengan sosialisasi harus terencana, terorganisir bahkan terkontrol dan dievaluasi tingkat pencapaiannya. Hal ini diperlukan agar sosialisasi tersebut dapat berjalan secara efektif dan efisien. Berikut ini adalah implementasi manajemen sosialisasi di BAZNAS Kabupaten Gresik

1. Perencanaan (*Planning*)

BAZNAS Kabupaten Gresik dalam perencanaan sosialisasi selalu menggali nilai apa yang bisa ditawarkan kepada masyarakat dalam mendapatkan kepercayaan mereka untuk membayar zakatnya ke BAZNAS Kabupaten Gresik, dan diferensiasi apa yang membuat masyarakat perlu untuk mempercayai BAZNAS Kabupaten Gresik dari pada lembaga zakat yang lain. Karena salah satu moto BAZNAS Kabupaten Gresik adalah *Fastabiqū Al-Khoirōt* yang artinya berlomba-lomba dalam hal kebaikan ,walaupun lembaga zakat sekarang ini sudah

banyak, namun BAZNAS Kabupaten Gresik juga tidak mau kalah untuk memberikan yang terbaik kepada masyarakat Kabupaten Gresik.

Sosialisasi merupakan bagian dari program pengumpulan dana zakat. Visi bidang pengumpulan ini adalah “Optimalisasi Pengumpulan dana Zakat” Sedangkan tujuan sosialisasi ini tidak lain adalah mendukung tercapainya visi bagian pengumpulan dana. lebih spesifiknya program sosialisasi ini bertujuan untuk mengenalkan dengan baik badan amil zakat kabupaten Gresik serta menumbuhkan kesadaran muzaki dalam mengeluarkan zakat, infaq, dan shadaqah melalui badan amil zakat nasional kabupaten Gresik.

Selama ini Badan Amil Zakat yang ada di Indonesia hanya menghimpun dana zakat dari kalangan pegawai negeri, karyawan BUMN/BUMD, atau perusahaan swasta. namun BAZNAS Kabupaten Gresik tidak memandang sebelah mata, ia juga menghimpun dana zakat dari masyarakat umum walaupun memang pemasukan dari masyarakat umum tidak sebesar zakat yang dikumpulkan dari para PNS.

Proses perencanaan sosialisasi yang dilakukan BAZNAS Kabupaten Gresik berawal dari Visi dan Misi devisi Pengumpulan BAZNAS itu sendiri. Dalam perencanaan diputuskan program apa saja yang akan dilakukan, waktu dan tempat pelaksanaannya, serta siapa saja

Namun jika sosialisasi yang dilakukan berupa proposal yang diajukan ke perusahaan-perusahaan yang ada di Gresik, maka BAZNAS akan mempekerjakan pekerja lepas (*freelancer*) untuk mendatangi perusahaan tersebut. Biasanya pekerja ini sifatnya pekerja kontrak.

Divisi pengumpulan dana BAZNAS Kabupaten Gresik dalam bersosialisasi tidak selalu merekrut anggota baru untuk membantu pelaksanaan sosialisasi, karena mereka merasa cukup dibantu oleh staff-staff yang ada di BAZNAS Kabupaten Gresik, bahkan ketika melakukan sosialisasi ke dinas cukup tiga orang saja yang membantu dalam proses sosialisasi tersebut yang terdiri dari kepala kantor, bagian pengumpulan dan bagian pengembangan & IT.

Untuk mempermudah sosialisasi zakat, divisi pengumpulan juga membentuk UPZ (Unit Pengumpul Zakat) di setiap SKPD dan di masjid lingkungan Kabupaten Gresik, sehingga memudahkan Staff BAZNAS untuk melakukan koordinasi dengan mereka untuk bersosialisasi ke daerah mereka masing-masing.

3. Pelaksanaan (*Actuating*)

Setelah rencana dan pembagian tugas sudah dilaksanakan, maka proses selanjutnya adalah penggerakan, yaitu merupakan suatu kegiatan untuk menggabungkan unit-unit kerja pada divisi sosialisasi dan di sinilah peran koordinasi dan konsolidasi sehingga tugas-tugas yang diberikan bisa dilaksanakan dengan baik dan mencapai tujuan yang telah ditetapkan.

Audiensi ini dilakukan BAZNAS dengan mengunjungi setiap SKPD yang ada di Kabupaten Gresik, dan acara ini dilakukan di luar bulan Ramadhan. Sebelum sosialisasi ke dinas-dinas tersebut, yang pertama dilakukan adalah mengirimkan surat ke instansi atau dinas yang akan dikunjungi oleh BAZNAS, jika sudah disetujui maka kedua belah pihak akan menentukan waktu dan lokasi yang tepat untuk diadakan sosialisasi. Langkah yang kedua yaitu sehari sebelum hari H, pihak BAZNAS akan mengingatkan instansi tersebut akan kegiatan sosialisasi.

Jika pada hari H salah satu pihak instansi tiba-tiba berhalangan mengikuti kegiatan sosialisasi, maka BAZNAS akan tetap mengadakan sosialisasi tersebut, karena bagaimanapun janji adalah hutang, walaupun yang bersangkutan tidak bisa hadir, namun kegiatan sosialisasi tetap akan berjalan.

Dalam kegiatan ini akan dijelaskan kartu NPWZ (Nomor Pokok Wajib Zakat) kartu ini adalah sebagai apresiasi bagi para muzaki yang sudah menyetorkan zakatnya melalui BAZNAS, yang mana benefitnya adalah mendapatkan potongan harga di 99 merchant ternama di Kabupaten Gresik. Selain itu para muzaki yang sudah menyetorkan zakatnya di BAZNAS akan mendapatkan Bukti setor zakat yang nantinya dapat digunakan sebagai pengurang pajak. Jadi orang yang sudah membayarkan zakatnya di BAZNAS, secara otomatis pajak yang akan dibayarkan semakin berkurang.

Berikut ini adalah daftar kecamatan yang berada di kabupaten Gresik yang dijadikan sasaran sosialisasi melalui banner menjelang bulan Ramadhan:

Tabel 3.5

Daftar Kecamatan Pemasangan Banner

No	Kecamatan	No	Kecamatan
1	Kecamatan Gresik	9	Kecamatan Ujung pangkah
2	Kecamatan Kebomas	10	Kecamatan Duduk Sampeyan
3	Kecamatan Manyar	11	Kecamatan Benjeng
4	Kecamatan Bungah	12	Kecamatan Balong Panggang
5	Kecamatan Sedayu	13	Kecamatan Driyorejo
6	Kecamatan Panceng	14	Kecamatan Menganti
7	Kecamatan Dukun	15	Kecamatan Wringin Anom
8	Kecamatan Cerme	16	Kecamatan Kedamean

d. Maping ke perusahaan per-wilayah

Sebelum melaksanakan sosialisasi ke perusahaan, pihak BAZNAS selalu melakukan survey terlebih dahulu ke perusahaan-perusahaan yang dimungkinkan untuk dapat melakukan donasi ke BAZNAS.

Adapun perusahaan-perusahaan yang sudah mampu dicapai oleh BAZNAS Kabupaten Gresik adalah sebagai berikut:

Tabel 3.6

Perusahaan-perusahaan Penyalur Dana ZIS

No	Nama Perusahaan	No	Nama Perusahaan
1	PT. GD. Indonesia	31	Kantor pegadaian
2	PT. Lautan Jati	32	PT . Cipta Mortar Utama
3	PT. Aneka Jasa Grhadika	33	PT. Serikat Jaya
4	PT. Woodtech	34	PT. Adiguna Putra
5	PT. Gunung Agung Sentosa	35	PT. Pertamina EP Asset Field Poleng

ingin menjayakan masa pemerintahannya. Sehingga ia tidak mau membayarkan zakatnya di BAZNAS. Berarti disini membayar zakat dihubungkan dengan politik, padahal dua-duanya merupakan hal yang berbeda. Politik adalah urusan pemerintah, sedangkan zakat adalah perintah agama.

Dan ada juga beberapa instansi yang sudah di datangi BAZNAS untuk bersosialisasi, namun setelah sosialisasi dilakukan tidak ada tanggapan sama sekali diantaranya adalah Polres dan Dandim (Komandan Distrik Militer). Mereka masih belum bisa dicapai targetnya. Kendala pasti ada di setiap kita bersosialisasi diantaranya adalah kesadaran masyarakat dalam membayar zakat. dan mendapatkan kepercayaan dari masyarakat juga tidak mudah apalagi orang yang tidak pro dengan pimpinan BAZNAS.

Kendala masyarakat yang tidak menyalurkan zakatnya melalui BAZNAS karena disekitar lingkungan mereka masih banyak mustahik yang berhak menerima, sehingga mereka menyalurkan zakatnya sendiri ke tetangganya. Karena mereka juga berfikiran jika menyalurkan dana melalui BAZNAS, nanti tetangganya tidak terdeteksi oleh BAZNAS sehingga ia tidak menerima dana Zakat tersebut. Sehingga mereka lebih tentram untuk menyalurkannya sendiri.

Dengan adanya manajemen sosialisasi diatas, Nampak bahwasanya para muzaki sangat percaya kepada BAZNAS dalam mengelola zakatnya, diantara berbagai macam media yang digunakan BAZNAS dalam

mengeluarkan zakat dan langsung diminta untuk mengeluarkan zakat, maka sebagai perantaranya ada gerakan infaq untuk mendidik sedikit demi sedikit agar tercipta motivasi yang kuat dalam berzakat dan peduli kepada sesamanya.

Mereka juga dididik bahwasanya harta yang mereka keluarkan itu tidaklah berkurang, namun sebaliknya harta itu akan kembali kepada mereka dengan jumlah yang berkali lipat, oleh karena itu, infaq tidak lain adalah untuk kebutuhan mereka sendiri bukan untuk kebutuhan orang lain. Mereka yang dibersihkan melalui infaq dengan doa-doa orang yang menerimanya. Maka merekalah yang termasuk orang-orang yang beruntung.

Jika antara produsen dan konsumen sudah saling percaya maka kesuksesan akan terbuka lebar untuk lebih maju dalam mensejahterakan masyarakat.